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A partager pour Noël 2020         

 
Partageons l’article, en forme de poésie, qu’a écrit un prêtre espagnol à qui le pape François a téléphoné 
par la suite. 
 
IL N’Y AURA PAS DE NOËL ? 
Bien sûr que si ! 
Plus silencieux et plus profond, 
Plus semblable au premier dans lequel Jésus est né, dans la solitude. 
Sans beaucoup de lumières sur terre, 
mais avec celle de l’étoile de Bethléem, 
illuminant des chemins de vie dans son immensité. 
Sans parades royales colossales 
mais avec l’humilité de nous sentir 
des bergers et des jeunes à la recherche de la Vérité. 
Sans grandes messes et avec des absences amères, 
mais avec la présence d’un Dieu qui emplira tout 
 
IL N’Y AURA PAS DE NOËL ? 
Bien sûr que si ! 
Sans les rues débordantes, 
mais avec un cœur ardent 
pour celui qui doit venir 
sans bruits ni festivals, 
ni réclamations ni bousculades … 
Mais en vivant le mystère sans peur 
aux « Hérodes-covid » qui prétendent 
nous enlever même le rêve d’espérer. 
Noël aura lieu parce que DIEU est de notre côté 
et qu’il partage, comme le Christ l’a fait dans une crèche, 
notre pauvreté, nos épreuves, nos pleurs, nos angoisses et notre orphelinat. 
Noël aura lieu parce que nous avons besoin 
d’une lumière divine au milieu de tant d’obscurité. 
Jamais la Covid19 ne pourra atteindre le cœur ou l’âme 
de ceux qui mettent dans le ciel leur espérance et leur haut idéal. 
 
NOËL AURA LIEU ! 
NOUS CHANTERONS DES CHANTS DE NOËL ! 
DIEU VA NAÎTRE ET NOUS APPORTER LA LIBERTÉ ! 
 

Un petit plus par Frère Hilário Frighetto, curé de notre paroisse : 
 
À Noël, la crèche aura sa place et la famille aussi. Noël, c’est une fête à caractère familial. La crèche 
évoque Noël et nous vivons Noël ensemble en famille. La Sainte Famille et notre famille trouvent place 
côte à côte.  
La tradition rappelle la réalisation de la promesse du Sauveur. Célébrer Noël, c’est accueillir le Sauveur en 
notre maison, aujourd’hui. Cette année, les grandes assemblées manqueront mais Dieu est en tous.  
Jésus qui est né loin de ses proches, à Bethleem, dans une grotte froide est le bienvenu en notre maison 
chaude, en notre famille réunie. 
À Noël, comme les bergers, nous mettons nos capacités au service de ceux qui sont dans le besoin. 
Le Sauveur assume notre humanité pour nous introduire dans sa divinité. Les présents sont compensés 
par les gestes des personnages de la crèche, par les personnes de notre famille, par celles que nous sont 
chères et celles à qui nous devons reconnaissance. En rétribution du grand cadeau que Dieu a donné à 
l’humanité, Noël est l’occasion de faire présence et de partager nos énergies avec tous ceux qui comptent 
avec notre amour. 
Dieu est lumière. Nous avons besoin de lumière. Que les lumières de Noel ne perturbent pas la lumière de 



l’étoile qui nous guide vers la vie ! 
 
NOËL À LA CRÈCHE DE BETHLÉEM ET, AUJOURD’HUI, DANS NOTRE FAMILLE 
L’essence de Noël est la naissance du Sauveur. « Aujourd’hui nous est né le Sauveur » ! 
À la crèche, en présence de Joseph, Marie et Jésus, le Dieu invisible se rend visible sur la terre. La crèche, 
c’est un évangile vivant qui nous révèle le Dieu réel. Dieu est éternel mais le Verbe s’est fait chair, une 
Parole audible et visible dans le temps. En Jésus-enfant, c’est Dieu transcendant qui se fait tout proche de 
nous, à visage humain.  
En famille le père, la mère, les enfants, les grands parents, les oncles et les tantes, les cousins se 
rencontrent au nom du Sauveur. En famille on ne vit pas 2000 ans après Jésus mais depuis 2020 ans avec 
Lui. 
La crèche manifeste l’humanité de Dieu. Faire la crèche c’est célébrer la proximité de Dieu. La famille 
humaine se divinise et gagne en dignité en accueillant Jésus, Fils de Dieu.  
L’enfant aux bras ouverts dans la crèche manifeste le désir d’embrasser toute l’humanité.  
La crèche était rude, froide, humide, sans lumière…Notre maison est meublée bien rangée, propre, 
chauffée. Bienvenue Jésus à la maison et en notre cœur ! 
Proche de la crèche vivaient quelques bergers et le cœur d’anges. 
Sans grande assemblée, notre famille entoure la Sainte Famille. 
Jésus est le grand présent de Noël. Il nous demande de nous aimer les uns, les autres avec son Amour. 
Notre présence est le grand don des uns aux autres.  
Dans la grotte de Bethléem, comme en plein jour de notre vie, DIEU EST LUMIERE 
Que les ornements de Noël ne perturbent pas et n’offusquent pas la lumière de l’étoile qui nous guide à la 
rencontre de Jésus ! 
Conseils pour les cadeaux : aux ennemis, le pardon ; aux amis, la confiance ; aux fils, l’exemple ; aux 
parents, le respect. À DIEU, la gratitude.  
 
Attardons-nous un peu sur les personnages de la crèche vivante :  
Jésus est le personnage central de la crèche. Il se donne à l’humanité. 
Joseph est un père attentif, dans la pénurie de ressources et confiant en Dieu 
Marie, est la mère accueillante dans les mains de Dieu. Elle nous donne le Sauveur 
Les pasteurs, vigilants à leurs brebis, accueillent le Pasteur de toute humanité.  
Les anges célèbrent l’avènement de Noël au ciel et sur terre. 
L’étoile guide les mages à la rencontre de la vraie lumière du monde. 
Les mages recherchent le Sauveur et se laissent guider par les prophéties.  
La météo froide rapproche et solidarise les gens. 
Les animaux : les moutons, l’âne, le bœuf chauffent la grotte froide. 
 
Et moi, comment je vis et célèbre le Noël de Jésus en 2020 ? Par la prière, par le partage de compliments 
et de messages, par la salutation à mes proches (SMS, mails, messages) ? 
 
A tous, un très joyeux Noël, unis par la naissance du Sauveur dans la grande famille des chrétiens !  

 

 
 
 

Que Dieu vous bénisse ! 
 


